

MARTES 31 DE MARZO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ATENCIÓN DOMICILIARIA A ANCIANOS Y EMBARAZADAS, PLANTEA PALOMA ARCE

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Hoy la prioridad es la salud, afirmó la diputada local Paloma Arce Islas, al destacar la necesidad de redireccionar hacia ese tema los recursos posibles del estado y la suspensión de obras no prioritarias durante la contingencia generada por el Coronavirus. Por ello, comentó, al concluir la emergencia presentará una iniciativa ante el Congreso del Estado para que el sistema de salud pueda dar atención a domicilio a personas de la tercera edad y a mujeres con embarazos de alto riesgo. Entrevistada por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, refirió que el pleno de la Legislatura no sesionó en este mes y se encuentran en reserva todas las iniciativas, incluida la de las reformas a la Ley Electoral del Estado planteadas por el Consejo General del IEEQ. Sobre esta en particular la representante de Morena comentó que las modificaciones planteadas, incluido el retraso del proceso electoral, deben aprobarse -si es el caso- 90 días antes del inicio del proceso, establecido actualmente el 1 de septiembre, con la idea de aplazarlo a la segunda quincena de octubre. Hay tiempo para ese y otros análisis, dijo la legisladora, reiterando que lo de hoy es atender y combatir la pandemia que azota al mundo, el país y Querétaro. Igualmente lamentó la afectación económica al comercio y el cierre de negocios, algunos quizás de manera definitiva, por lo que exhortó al gobierno tenerles consideración en los cobros de impuestos. También celebró la diputada Arce Islas la no suspensión de la entrega de apoyos federales de la Secretaría de Bienestar a personas de la tercera edad, discapacitados y jóvenes becarios. En relación con la actividad legislativa, que ha obligado a restricciones, como la de no reunir a más de 10 personas, y limitar el acceso a la Cámara, opinó que en caso de extenderse la pandemia y si hubiera algún tema urgente podrían sesionar por videoconferencia, aunque con la limitación de que la aprobación de leyes exige presencia. Por otro lado subrayó la necesidad de mantener las tareas de seguridad y de vigilancia especialmente en los centros escolares que están cerrados y con riesgo de sufrir robos y vandalismo. Finalmente llamó a todos los partidos a apoyar las políticas de los gobiernos de los tres niveles en el combate al Covid-19 y a no partidizar ni sacar provecho de la contingencia.

<http://plazadearmas.com.mx/atencion-domiciliaria-a-ancianos-y-embarazadas-plantea-paloma-arce/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

QUE A. OCHOA SE VA DE ACCIÓN NACIONAL

Por Rossy Martínez

Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal de Colón, dio a conocer este lunes que presentará su renuncia como militante al Partido Acción Nacional, dijo que esto por reclamos del Comité Directivo Estatal (CDE) y supuestas amenazas del gobierno del estado. Ochoa Valencia dijo que, los señalamientos hechos por su compañeros panistas, han sido por haber tomado la iniciativa de apoyar a la población más vulnerable durante la contingencia del COVID-19. Explicó que, el haberse adelantado en la toma de medidas preventivas, así como apoyos a los colonenses, ante el brote de la pandemia, ha molestado a los panistas de altos rangos, "me han solicitado que espere a que el PAN reaccione con los queretanos, pero los gobernantes debemos velar y hacer lo correcto a tiempo por su gente". (PA)

MARTES 31 DE MARZO DE 2020

PAN DESMIENTE A ALEJANDRO OCHOA

Por Alejandro Payán

Ante la denuncia de presuntos condicionamientos para no hacer pública la entrega de apoyos que realizó el edil panista Alejandro Ochoa Valencia, el Partido Acción Nacional (PAN) rechazó que se haya condicionado el presupuesto público o un programa social para la atención de los colonenses y enfatizaron que "el PAN apoya la libertad de acción de sus gobiernos". De acuerdo con este comunicado, el PAN señaló que coincide con la necesidad de establecer políticas públicas por la contingencia sanitaria por Covid-19 y que se promuevan acciones para reactivar la economía del estado. (DQ)

PRI

EXIGE PRI REARMAR EL PRESUPUESTO

Por Anaïd Mendoza

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital Carrera, urgió a los legisladores locales que se reúnan para tratar la redistribución del Presupuesto de Egresos 2020, mismo que fue aprobado el pasado diciembre por 40 mil millones de pesos. Ante la situación que se vive en el mundo entero y por consiguiente en la entidad, Paul Ospital expresó que para que las familias queretanas afronten la crisis económica a consecuencia de la contingencia sanitaria por el COVID-19, los diputados locales deben de hacer una redistribución del Presupuesto de Egresos. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO DA POSITIVO

Por Cecilia Conde

El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que tiene coronavirus, por lo que es el tercer mandatario estatal contagiado por Covid-19 en el país; el primer caso fue Omar Fayad de Hidalgo y el segundo fue Adán Augusto López, de Tabasco. A través de sus redes sociales, el mandatario dio a conocer que este fin de semana comenzó a presentar síntomas de la enfermedad, por lo que tras acudir a los servicios médicos de salud pública se realizó la prueba que resultó positiva. (DQ principal)

AM: REMESAS Y DESEMPLEO, DAÑOS DE COVID-19. (AM principal)

PA: PANCHO INFECTADO

Semanas después de que se diera a conocer un brote de Covid 19 entre estudiantes que participaron en la Copa Roca del Colegio Fontanar en Querétaro y cuyo evento fue inaugurado por el gobernador Francisco Domínguez en el Centro de Congresos, la tarde de este lunes el mandatario estatal comunicó desde sus redes sociales que había sido infectado por el Coronavirus. Mediante un comunicado, Domínguez Servién reconoció que durante el fin de semana, presentó varios de los síntomas característicos de la enfermedad y por ello, acudió a realizarse la prueba "Hace unos momentos me confirmaron que arrojó un resultado positivo. Me encuentro bien; atendiendo los protocolos, permaneceré en casa durante el periodo de aislamiento. He establecido un mecanismo de comunicación permanente con mi equipo de trabajo y asesores externos; desde aquí, seguiré dirigiendo cada etapa del plan establecido en Querétaro para hacerle frente a esta contingencia sanitaria y controlar la epidemia en nuestro estado". (PA principal)

MARTES 31 DE MARZO DE 2020

EUQ: MÉXICO, EN EMERGENCIA SANITARIA POR COVID-19

Gobierno federal realiza declaratoria por causa de fuerza mayor. (EUQ principal)

CQRO: DESDE SU HOGAR, FDS SEGUIRÁ ENCABEZANDO ACCIONES VS COVID-19

La tarde de este lunes, el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, informó a través de sus redes sociales que este fin de semana comenzó con síntomas compatibles con Covid-19; por lo que acudió al servicio de salud pública para realizarse la prueba correspondiente, la cual arrojó un resultado positivo. De acuerdo con un mensaje publicado en sus cuentas de Twitter y Facebook, que también fue retomado en un comunicado de prensa emitido por el gobierno del estado, el mandatario estatal se encuentra bien; sin embargo, precisó, en atención a los protocolos, permanecerá en casa para llevar a cabo el aislamiento. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

MAURICIO KURI ENTRARÁ EN PERIODO DE AISLAMIENTO VOLUNTARIO

El coordinador de las senadoras y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN (GPPAN), Mauricio Kuri González, anunció que entrará en un periodo de aislamiento voluntario por dos semanas, luego de haberse reunido el pasado viernes 27 con el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien dio a conocer hoy que fue diagnosticado con Covid-19. Es una medida responsable, dijo, al tiempo que deseó al mandatario estatal pronta recuperación. (DQ)

MUNICIPIOS

SUPERVISA OBRAS ROBERTO SOSA

Por Laura Banda

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, en compañía del secretario de Servicios Públicos Municipales, Gerardo Ortega, realizó un recorrido para inspeccionar los trabajos que realiza la secretaría en torno al cuidado de los espacios y áreas verdes de la demarcación. Como primer punto acudió a la ribera del río, donde se realiza el desmalezado de este cuerpo de agua por su parte exterior, acto seguido acudió a revisar el avance de una obra de rehabilitación de drenaje en la cabecera municipal, el cual es una necesidad para los habitantes de la zona, quienes solicitaron estos trabajos. (DQ, EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – MEDIDAS

Por Adán Olvera

En la contingencia sanitaria que estamos viviendo en nuestro país se ve de qué están hechos nuestros gobernantes y la forma en la que están reaccionado y atendiendo la situación. Francisco Domínguez Servién sabe perfectamente que es ahora o nunca y que estas situaciones no pueden tomarse a la ligera y desde el comienzo de todo ha implementado medidas de alto calado en materia de salud y ha logrado la reconversión hospitalaria del hospital general de Querétaro, para atender a las personas contagiadas y enfermas por Covid-19; al enterarse también de las demandas de los trabajadores de salud por la falta de implementos para atender a los pacientes ahí también tomó las medidas necesarias para que sea poco lo que haga falta ante lo que se viene. Luis Nava, presidente de la capital, trabaja con todas las medidas necesarias para que la municipalidad siga funcionando y que los servicios se

MARTES 31 DE MARZO DE 2020

sigan prestando, entregan despensas a domicilio a sectores vulnerables, hasta el entretenimiento a través de la red se llega a los hogares de los capitalinos, así como la postergación de trámites y licencias para evitar que los comerciantes tengas más golpes económicos de los que seguramente se tendrán. Además de que una parte importante del personal municipal trabaja desde casa. Roberto Sosa Pichardo, en Corregidora, donó su sueldo de 3 meses para sectores vulnerables, determinaron apoyo alimenticio a domicilio, entrega de kits de limpieza a domicilio, sanitización de casas cuando sea requerida, entrega de alcohol en gel a domicilio y actualmente hay el 80 por ciento de los trabajadores haciendo trabajo desde casa. En El Marqués, Enrique Vega implementa medidas similares a las de sus colegas presidentes, pero tiene una responsabilidad grande con las decenas de Parques Industriales asentados en aquel municipio con los que trabaja de la mano para que la producción siga adelante; aplica la ley de manera implacable, ante la necesidad de algunos de seguir con fiestas y reuniones que fueron suspendidas este fin de semana en La Cañada. **De rebote.** Obviamente hay silvestres que piensan nada más en ser gobernadores, como Alejandro Ochoa, presidente municipal de Colón, que en lugar de actuar a favor de la población ya se le ocurrió que quiere ser gobernador. No es broma. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

REBELDE. Ahora fueron el Partido Acción Nacional y destacados panistas los que padecieron la inestabilidad del alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia. Resulta que al ex priista se le ocurrió y se le hace posible que él pueda ser el próximo gobernador y, envalentonado, amenazó con renunciar al PAN según él porque le hablaron por teléfono para condicionarle recursos estatales, obvio sin presentar prueba alguna y con un inmediato desmentido por parte del blanquiazul. Según Ochoa, él no le pide permiso a nadie para ayudar a su municipio ni para aspirar, como reconoce ahora, a ser candidato a gobernador. Pero la culpa no la tiene el indio... ¿O cómo dice el refrán? **ESCÁNDALOS.** Recordemos que silvestre alcalde de Colón lo mismo protagoniza una persecución con agentes federales para refugiarse en un departamento en compañía de su asistente que amenaza a periodistas en sus redes sociales y en lugares públicos, se "auto invita" a las giras del gobernador por Europa, protagoniza videos de baile "de a cartón de cerveza", se toma "selfies" en cueros en el gimnasio o se disfraza de centurión en Semana Santa. Tan devaluada anda la política que este personaje ¡ahora quiere ser gobernador! (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

DOMÍNGUEZ, EL INFECTADO 27 DE QUERÉTARO. El senador panista Mauricio Kuri se aísla. Dos nuevos amparos a favor de enfermos. Truena el presidente Colón contra el PAN. Y Andrés Manuel López Obrador cómo está. Enfermo. Ayer se informó que el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, dio positivo a los análisis del Covid-19, convirtiéndose en el tercer mandatario del país en ser contagiado y el caso 27 en nuestra entidad. El jefe del Ejecutivo del Estado dijo encontrarse bien y en casa durante el periodo de aislamiento, atendiendo los protocolos. No se han dado más datos sobre dónde y cuándo habría adquirido el Coronavirus, aunque como se ha mencionado existe el antecedente de su asistencia a una competencia deportiva nacional con jóvenes foráneos presuntamente infectados (la Copa Roca, del Colegio Fontanar) el 11 de marzo, acompañando a su hija. Ahí estuvieron también su esposa Karina, el presidente municipal Roberto Sosa y el senador Mauricio Kuri, quien anoche anunció entrará en periodo de aislamiento voluntario por haberse reunido con el gobernador el viernes pasado. Habrá que ver a quién o quiénes podría haber contagiado en sus actividades públicas y privadas de las últimas semanas. Hoy lo real es que Pancho, al igual que los gobernadores de Hidalgo y Tabasco, es parte de la emergencia sanitaria y entró a la cuenta de los más de mil casos registrados hasta ayer. En el aspecto operativo la conducción de la administración pública estará a cargo del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, O sea, igual que hasta ahora. Deseamos su recuperación. **-ÓIDO EN EL 1810- Solidarios.** Dos de los primeros

MARTES 31 DE MARZO DE 2020

mensajes de apoyo expresados hacia el jefe del Ejecutivo del Estado en fueron los del alcalde capitalino Luis Bernardo Nava y el presidente estatal del PRI, Paul Ospital. Civilidad. -**¡PREEEPAREN!- Suyitos.** Con tres de las criaturas surgidas en este gobierno trae problemas el gobernador Francisco Domínguez cuando todavía falta más de un año para elecciones: Elvia Montes, Alejandro Ochoa y Elsa Méndez, dos presidentes municipales y una diputada. La primera, su compañera en la carrera de veterinaria ganó la alcaldía de Ezequiel Montes por Morena pero era evidente su vínculo con el mandatario estatal. Era, porque algo pasó y ahora que se fue de vacaciones al cono sur le tomó el municipio y hasta cesó al secretario de Seguridad. El Segundo, candidato ciudadano (?) del PAN al ayuntamiento de Colón, empleado de las hermanas Montes y su empresa de granos, ha sido una carga para el Ejecutivo desde hace cuatro años y ahora se siente no solamente con capacidad de relevarlo sino de enfrentarlo, acusándolo de condicionarle los recursos. Es más, ya anunció su desvinculación de ese partido al que nunca perteneció realmente. Y finalmente la legisladora por el VI Distrito local que recientemente brincó de Acción Nacional al Partido Encuentro Social (PES) para cortar sus vínculos y los del marido -Juan Barrios- para cuando venga lo que vendrá. Más veremos. -**AAAPUNTEMEN!- Imperdonable.** Otros dos amparos concedió un juez de Distrito a pacientes en contra del gobernador, el secretario de Salud y los directores de los Hospitales General y del Niño y la Mujer, como se publica hoy en PLAZA DE ARMAS. Uno es el caso de una recién nacida y el otro de un enfermo de cáncer a los que se negaban medicamentos que "no había" y aparecieron milagrosamente cuando la autoridad judicial federal amagó con castigar a los funcionarios. Es increíble que haya tanto descuido por las áreas médicas y jurídicas de la administración estatal. Somos nada. -**¡FUEGO!- ¿Y el Presidente?** El escritor Francisco Martín Moreno anticipó ayer que Andrés Manuel López Obrador podría anunciararse contagiado, sin estarlo, para subir su índice de aprobación. ¡Porca miseria!

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL